

LES CANOTIERS.

Soulève tes rames. Mon gai matelot, Et fais, sur les lames Bondir ton canot! Vois, là, ton amante Qui te suit des yeux.... -L'onde était charmante, Les rameurs joyeux !

Sur la vague molle, Effleurant le flot, Quand ion canot vole, En cadence chante Tes refrains si vieux! -I.'onde était charmante, Les rameurs joyeux!

Sur le flot qui passe, Passe, canotier! Voler dans l'espace. Quel juli métier! Pourtant la tourmente Parfois grande aux cieux !... -L'onde était charmante, Les rameurs joyeux! L. H. F.

Litterature. Feuilleton du Courrier d'Ottawa.

ONDE-

gnins main-

hopi-

SCENES DE LA VIE CANADIENNE.

LA CORVÉE.

Sans avoir le vaste génie de Napoléon, Jean Rivard semblait avoir la même confiance dans son étoile.

Ainsi, dès qu'il eut obtenu la main de Mademoiselle Louise Routier, et avant même de connaître le résultat de sa prochaine récolte, il résolut de se bâtir une maison. Cette entreprise avait, comme on l'a déjà dit, été depuis longtemps le sujet de ces rêves. Bien des fois il en avait cansé avec ses compagnons de travail. Il en avait tracé le plan sur le papier; et les divers détails de la construction, les divisions du bâtiment, les dimensions de chaque appartement, le plus ou moins de solidité à donner à l'édifice, et plusieurs autres questions de même nature occupaient son esprit depuis plus d'un an. Aussi, au moment dont nous parlons, son plan était-il déjà parfaitement arrêté.

Toutes les pièces destinées à la charpente de l'édifice avaient été coupées, écarries et tirées sur la place et, en revenant de Grandpré, Jean Rivard avait acheté à Lacasseville les planches et les madriers, la chaux, les portes, les fenêtres et les ferrures nécessaires à la construction.

Quand au bardeau pour la toiture, il avait été fait à temps perdu par nos défricheurs durant l'hiver et les journées de manvais temps.

Jean Rivard engagea d'abord les services d'un tailleur qui en trois on quatre jours, aidé de ses deux hommes, put tracer et préparer tout le bois nécessaire.

Quand les matériaux furent prêts et qu'il ne fut plus question que de lever, Jean Rivard résolut, suivant la coutume canadienne, d'appeler une

Le mot "corvée," d'après tous les dictionnaires de la langue française, s'emploie pour désigner un travail gratuit et force qui n'est fait qu'à regret, comme, par exemple, la corvée seigneuriale, les corvées de voirie, etc., regardées partout comme des servitudes. Mais il a dans le langage canadien un sens de plus qui date sans doute des premiers temps de

l'établissement du pays. Dans les paroisses canadiennes, lorsqu'un habitant (1) veut lever une maison, une grange, un bâtiment quelconque exigeant l'emploi d'un grand nombre de bras, il invite ses musèrent à tirer à poudre sur le bouvoisins à lui donner un coup de main. quet de la bâtisse; et Pierre Gagnon C'est un travail gratuit, mais qui chanta son répertoire de chansons. s'accomplit toujours avec plaisir. Ce | Une question assez délicate se pré-

(1) C'est avec intention que je me sers de ce the complete the state of the same of the same and the sa

corvée a, s'il est possible, quelque rent pour Lacasseville. d'empressement que dans les ancien- jours à compléter l'intérieur de la nes et riches paroisses des bords du maison. St. Laurent. Chez ces pauvres mais Rien conrageux défricheurs la parole divi- la demenre de Jean Rivard : ne "aimez-vous les uns les antres"

invité, pour l'aider à lever sa maison, au milieu de la façade et l'autre en que les hommes de la famille Landry arrière communiquant avec la cuisi- sapin de haute venue, mais le pin y est très et quelques antres des plus proches ne, était divisé en quatre appartevoisins, il vit, le lundi matin, arriver ments d'égale grandeur par deux cloiavec eux plus de trente autres colons sons traversant la maison en sens opétablis de distance en distance à quel- posé et se croisant au milieu. Il y milles de cette ligne mes renseignements ques milles de son habitation, lesquels avait ainsi cuisine, chambre à dîner, ayant appris des jeunes Landry la chambre de compagnie et chambre à circonstance de la corvée, s'empres- coucher. Deux petites fenêtres pratisaient de venir exécuter leur quote- quées dans le haut des pignons perpart de travail. Il ne fut pas peu sur- mettaient de convertir au besoin une même qualité que celui de Suffolk. pris de rencontrer parmi eux plusieurs | partie du grenier en dortoir. Un simjeunes gens qu'il avait connus intime- ple perron exhaussé à deux pieds du ment à Grandpré, dont quelques-uns sol s'étendait le long de toute la tamême avaient été ses compagnons cade, et la converture projetait juste de concession conduisant aux chantiers sur leurs ménages. Dans une habitation moins, car lorsque le matelot eut terd'école et de catéchisme. Les anciens assez pour garder des ardeurs du so- la Rivière-Petite-Nation et la Rivière-Rouge, camarades se serrèrent cordialement | leil sans assombrir l'intérieur du logis. la main, se promettant bien de conti- Tout l'extérieur devait être lamnuer d'être amis à l'avenir comme ils brissé, et l'intention de Jean Rivard l'avaient été par le passé.

templer cette petite armée d'hommes | rait pas à la future châtelaine. laborienx, et lorsqu'il songeait que | "Avant que cette maison ne tombe forêt encore vierge, ce qu'il avait en pierre." maintenant sous ses yeux lui paraissait un rêve.

sentaient en foule à sa mémoire.

rapidement que, dès le soir même du priété. A l'est et un peu en arrière d'Ottawa. Elle donnerait ainsi accès aux

déposant sur la table. Ce qui contri- où n'entre pas le soleil se médecin y buait aussi un peu sans, doute à la entre." faveur particulière accordée à ce dessert c'est que chaque terrinée était converte d'une couche de sucre d'érable, assaisonnement qui ne déplait pas à la plupart des goûts canadiens.

Dans la soirée les jennes gens s'a

service d'ailleurs sera rendu tôt ou senta dans le cours de cette soirée. tard par celui qui le reçoit; c'est Jean Rivard ent bien vouln offrir à une dette d'honneur, une dette sacrée ses nombreux voisins, en les remerque personne ne se dispense de payer. ciant de leurs bons services, quelque · Ces réunions de voisins sont ton- antre rafraichissement que l'ean du des premiers 15 milles n'est pas aussi propre jours amusantes; les paroles, les cris, ruisseau de Louiseville ou le lait de les chants, tout respire la gaîté. Dans la Caille ; il s'était même procuré, à ces occasions, les tables sont chargées cette intention, quelques gallons de de mets solides, et avant l'institution whisky, destinés à être bus au succès de la tempérance le rum de la Jamaï- et à la prospérité de la nouvelle colotie établies, il y ait une étendue considérable garnison de 18,000 hommes, qui ne conciliation entre les Polonais et le n'ont pas honte de recourir à de pareils monie. Mais le père Landry, qui avait propre à la culture ni l'autre de sont rien moins que confiants dans le gouvernement russe. Une fois l'œuvre accomplie, on plus d'expérience que Jean Rivard, ces voies, qui mériteraient cependant d'être succès. Ils n'ont de vivres que pour plante sur le faite de l'édifice, ce et qui craignait pour ses grands garqu'on appelle le "bouquet," c'est à cons le goût de cette ligneur traitres qu'on appelle le "bouquet," c'est-à- cons le goût de cette liqueur traitres- aussi importantes ui aussi immédiatement "Le fourrage manque pour les besdire, quelques branches d'arbres, dans se, lui representa avec tant de force nécessaires que le chemin nord déjà mentionet de conviction les manx de toutes né, ni que ceux que je vais maintenant de- sieurs centaines, un milier, pent-être,

la direction desquelles les jeunes gens sens et de raison le manvais effet que produirait sur tous les habitants du produirait sur tous les habitants du produirait sur tous les habitants du je palerai plus loin, est celui qui mérite en l'aventure sur les hauteurs. Il ne fouet un des hommes du bord qui reste plus de chevany que pour l'ar-Mais dans les nouveaux établisse- chef, que Jean Rivard finit par se agricole ments, où l'on sent plus que partout laisser convaincre, et dès le lendemain ailleurs le besoin de s'entr'aider, la les deux eruches de whisky reparti-

chose de plus amical, de plus frater- Un menuisier et un garçon furent nel; on s'y porte avec encore plus employés pendant une quinzaine de milles et demi de cette ligne qui montent

Rien de plus simple que le plan de

Eile était complètement en bois; va droit au cœur. Parmi eux la cor- elle avait trente six pieds sur vingtvée est un devoir dont on s'acquitte quatre, un seul étage, avec en outre supérieure. non-seulement sans murmurer, mais cave et grenier. L'intérieur parfaien quelque sorte comme d'un acte de tement éclairé par des croisées pratiquées sur tons les côtés, et rendu ac-Ainsi, quoique Jean Rivard n'eût cessible par deux portes, l'une placée

Chacun avait apporté avec soi une à la chanx pour préserver le bois des des seigneuries et paroisses avoisinantes. hache et ses outils, et l'on se mit de effets de la pluie et des intempéries suite à l'œuvre. Le bruit de l'égouïne des saisons. Les contrevents devaient et de la scie, les coups de la hache et être peinturés en vert; c'était une du marteau, les cris et les chants des fantaisie romanesque que voulait se travailleurs, tont se faisait entendre donner notre héros. Il croyait aussi, en même temps; l'écho de la forêt et la suite démontra qu'il avait devin'avait pas un instant de répit. Jean né juste, que cette diversité de cou-Rivard ne pouvait s'empêcher de leurs donnerait à sa maison une appas'arrêter de temps à autre pour con- rance proprette et gaie qui ne déplai-

moins de deux ans auparavant il était | en ruine, se disait-il, je serai en état seul avec Pierre Gagnon dans cette de m'en bâtir une autre en brique ou

La situation, ou l'emplacement de sa maison, avait aussi été pour Jean Lièvres. L'imagination de Pierre Gagnon Rivard l'objet de longues et fréquens'exaltait aussi à la vue de ce progrès, tes délibérations avec lui-même; mais et ses souvenirs historiques se repré- la ligne établie par le nouveau chemin avait mis fin à ses indécisions. La maison qu'on était en train d'é- Il avait fait choix d'une petite butte riger n'était rien moins que le Palais ou colline à pente très-douce, éloignée rer pour recevoir l'Impératrice Marie- faire face au soleil du midi. De la premier jour, la maison était déjà de- se trouvait le jardin, dont les arbres terres arables entre la Gatineau et la Rivie-La vicille ménagère de Jean Rivard tard le toit de sa demeure. Jean Ri- rivière qui, dans cette partie de son cours, eut fort à faire ce jour-là. Heureuse- vard, malgré ses rudes combats conment que la veille an soir Jean Rivard tre les arbres de la forêt, était loin offre un sol inférieur et plus élevé que la ayant été faire la chasse aux tourtres, cependant de leur garder rancune, et haute montagne entre ces rivières. avait rapporté quelques douzaines de il n'eut rien de plus pressé que de cet excellent gibier; il put offrir à faire planter le long du nouveau cheses convives quelque chose de plus min, vis-à-vis sa propriété, une suite tourtres aux petits pois n'est pas à d'ornement, durant la belle saison, et dédaigner. Le jardin de Jean Rivard prêteraient à ses enfants la fraîcheur offrait déjà d'ailleurs des légumes en de leur ombrage. Il en planta même abondance. La mère Guilmette dut quelques-uns dans le parterre situé en renoncer toutefois à écrêmer son lait face de sa maison, mais il se garda ce jour-là, et ses beaux vaisseaux de bien d'y ériger un bosquet touffu, car lait caillé disparaissaient l'un après il aimait avant tout l'éclat brillant et l'antre, en dépit des regards mélan- vivifiant de la lumière, et il n'oubliait coliques qu'elle leur lançait en les pas l'aphorisme hygiénique : que "là

> A. G. LAJOIE. (A Continuer.)

COLONISATION. TRAVAUX RECOMMANDES

(Suite.)

L'ouverture du chemin Gatineau et Coula partie faite cette saison, pourrait aussi être jours de nouvelles victoires sur les Russes, or terminus du chemin fait cette saison dans Thorne, distance de 15 milles, et ensuite jusà la culture que sur le chemin nord, (bien que plus de la moitié sera coupée quelque jour) et que l'on n'est pas certain qu'au-dela des douze milles de la ligne de chemin ouest, qui passent sur des terres arabies et en par-

lui qui en était considéré comme le bonnes terres qu'il ouvrirait à l'industrie ment utile et important, vu l'étendue de

Cette ligne de chemin part de la rout établie dans le tewnship de Ripon, sur le coque je l'ai dit plus haut, et sous ma direction, M. Leduc a marqué, Pautomne dernier, 13 dans le townhip de Suffo'k jusqu'à sa ligne nord extérioure, et je recommande qu'elle soit continué 30 ou 25 milles plus loin au nord, jusqu'au lac Monaming, tributaire de depuis : la Rivière-Rouge, et où, d'après des renseignements certains et des documents d'exploration que je possède, elle traverserait une grande étendue de terres arables de qualité

Sur la partie qu'il a tracée, M. Leduo dit que " le sol, bien que raboteux généralement est très avantageux à la colonisation, car il est riche et propre à toute espèce de culture ; le bois qui le couvre est l'érable, rare;" dans une exploration qu'il a faite en gagnant le nord, à partir de l'extrémité de la ligne par lui tracee, il constata que le sol sont dues à des explorations faites à ses deux qu'il est donné au commun des mor- taine ordonna à l'un des mutelots d'en extremités, et pour la partie du milieu, ils tels, ou réduites au suprême désespoir. administrer douze autres. Ce qui fut cherche de bois de construction, qui l'ont traversé et qui ont trouvé que le sol était de la ties de la ville, et cependant les enfants fois le patient ne fit entendre aucune

Ainsi, nous voyons que cette ligne ferait un grand chemin de 40 à 50 milles, le long et de chaque côté, duquel, pourraient être où sont en grande demande les produits de ferme. Et comme il se trouverait le plus proche et une des plus grandes routes d'Ottawa, il onvrirait un vaste champ à la coloétait de le faire blanchir chaque année nisation, surtout au surplus de la population tant ou jouant du piano. C'est pourquoi je susggère qu'il soit fait

comme chemin de la première classe designée dans la spécification ci-jointe. main-d'œuvre étant à meilleur marché dans ment un peu moins que \$500 par mille, tous frais compris, vu qu'en des endroits le sol est surtout composé de marne.

000 suffiraient peut-être.

Les travaux que je recommande en troisième lien comme très urgeuts, sont ceux du est vrai, car ce sont des prisoniers féchemin depuis en arrière du township de déraux qui l'attestent, et ils ne racon-Hull jusqu'au Ruiseau-des-Prêtres, dans le township de Bowman sur la Rivière-aux-

Cette ligne de chemin passe près de l'acgle nord-ouest de Templeton et continue, en longeant de près la ligne entre Wakefield et Portland, jusqu'à Bowman. Une petite somme prise sur l'argent des chemins de coencore en germe ombrageraient plus re-aux-Lièvres et sur le côté ouest de cette ne va pas au-dela du township de Bowman.

Ce chemin est essentiel pour communiquer aux établissements norvégiens et assemands qui se forme aujourd'hui dans Bowman. S'il que l'éternel lard salé. Une soupe aux d'arbrisseaux qui plus tard serviraient doit l'être aussi d'ouvrir un chemin au prede la province, car, par le fait qu'ils ignorent les langues française et anglaise, ils éprouvent au début de bien plus grands inconvéntents que les autres.

(A Continuer.)

Nouvelles.

Les nouvelles des Etats-Unis sont telledépêches télégraphiques nous apprennent que la division Howes de l'armée du général Hooker a traversée le Rappahanorck et a maintenu sa position après quelques esson et de Vicksburg. Les gens du nord se pensent certain de succès comme toujours. D'Europe nous apprenons que M. Roebuck a donné avis qu'il prepos rait en parlement que l'Angleterre offre aux gouvernements étrangers de reconnaître l'independance du Sud ;on parle d'un même mouvement en France. longe, dans la direction ouest et à partir de Les Polonais remportent presque tous les

camp du général Grant :

mot qui date aussi des premiers temps de la coloni-ation de la Nouvelle-France et qui restera dans le langage canadien.

sortes, les malheurs, les crimes, la Bien que secondaire comme grande voie de colonisation, qui chemin traversant la val.

Migner.

Bien que secondaire comme grande voie de colonisation, qui chemin traversant la val.

Kentucky et un bataillon du Texas lundi sur le pont pour assister à l'ex-

reste plus de chevaux que pour l'ar-tillerie et les officiers; ils pâturent des mains du capitaine et qui avait dans les gazons qui décorent le devant frappé un officier subalterne. Le ca-des habitations particulières. Le soi- pitaine, ayant réclamé le silence, donlivre de viande par jour."

leureux que 119 de ces malheureux pas m'attendre à celade votre part." avaient été tués par nos bombes, et, dans ce nombre, la femme du général pitaine sourire à ces paroles. fréquentent audacieusement les pro- il s'etait évanoui. contiguë à la prison, nos hommes ont miné sa triste besogne, un autre s'avu plusieurs dames, assies en groupes vança, sur l'ordre du capitaine, et sur la piazza, allant et venant dans commerça une nouvelle série de la maison, et de temps à autre chan- coups durant laquelle le patient reprit

"Quel est donc le sentiment qui fouetter loyalement. anime ces femmes? Eest-ce de l'hé- "Après la quatrième douzaine, il roisme, du désespoir-ou quoi? La fut détaché de la grille et transporté mort plane sur elles-elle siffle dans | à l'infirmerie sons la garde d'une sencette localité que dans quelques antres sur la l'air, elle hurle dans les édifices qui tinelle. Son dos n'était qu'une plaie s'écroulent, elle s'abat sur leurs en- et ses flancs étaient entièrement fants innocents et sur elles-mêmes ; __ noirs. et elles s'asseyent, elles chantent, elles Pour ouvrir les 134 milles tracés au prix causent, elles rient-et cela au milieu en vertu de la même sentence, deux ci-dessus, le coût strait de \$6,750. En ré- d'une scene d'horreur capable de faire années d'emprisonnement avec traduisant les travaux au nivellement solide à pâlir l'homme le plus brave qui ait vail forcé." jamais manié une épée."

Cela semble incroyable, mais cela tent que ce dont ils ont été témoins. -(Courrier des Etats-Unis.)

La Gazette de Cologne annonce que Varennes...... 164 le Pape a adressé au Czar une lettre Ste.-Julie.... autographe très pressante en faveur Belæil 72 lonisation y a été avanlageusement appliquée de ses sujets catholiques. Cette nou- St.-Maro de l'Empereur ; c'était Fontainebleau d'une cinquantaine de pieds de la ton et Cie., de Cantly, en commençant l'ou- D'après nos propres renseignements, ou le Luxembourg, qu'on allait déco- route publique; la devanture devait verture de son extrémité inférieure. Elle dit le Mémoriale diplomatique, la devrait être continuée au moins 16 milles plus loin. Elle traverse une grande étendue lettre du Souverain-Pontife qui porte fenêtre donnant à l'ouest il pouvait de bonnes terres, situées partie dans Wake- la date du 16 avril, a été remise au Mais, malgré les rires, les chants et entendre le murmure du petit ruis- field, Portland et Denholm, qui sont mainte- prince Gortschakoff quelques jours le bavardage, l'ouvrage progressa si seau qui traversait en partie sa propar l'intermédiaire du chargé d'affaires d'Antriche, le Saint-Père, n'ayant pas comme on sait, de réprésentant officiel près la cour de Russie.

nous ne doutons point que le Mémo-

rial ne soit très-bien renseigné), Pie IX dit dans cette lettre longuement motivée, qu'en présence du tableau déchirant qu'offre aujourd'hui la Pologne, il manquerait à ses devoirs les miers colons de cette classe dans cette partie plus sacrés si, comme Père de la tion était comme suit : grande famille chrétienne, il n'élevait pas la voix en faveur de ses enfants plongés dans la plus profonde douleur en proie à tous les maux qu'entraîne la guerre, C'est pour lui une obligation d'autant plus impérieuse, que les malheurs qui acablent anjourd'hni ce peuple infortuné ne peuvent être ments contradictoires qu'il est impossible de attribués qu'au gouvernement russe donner des renseignements positifs. Les lui-même, qui n'a jamais tenu les promesses contractées par les traités. Aussi, se fondant sur l'exemple de son vénérable prédécesseur Grégoire carmouches. Rien de certain de Port Hud- XVI, qui, dans le Consistoire secret du 22 juillet 1840, adressa au Sacré Collège une allocution très explicite mise à l'encan; là, des fiers-à-bras, armés sur l'odieuse persécution que subissait de pistolets ou de bâtons, se portaient à d'aalors l'Eglise de Pologne, le Souverain-Pontife rappelle an Czar le concordat de 1847, dont les prescriptions plus d'un endroit le sang a coulé. Il en est n'ont jamais été observées. Sa Saincontinuée. sur l'échelle ci-dessus, jusqu'au peut s'attendre à d'importantes nouvelles teté termine en faisant un appel aux suite des blessures qu'ils ont reçues, et il en sentiments d'humanité, de justice et DANS VICKSBURG.—On lit dans une de clémence de l'empereur Alexandre, pas sans gravité. correspondance particulière, datée du et en le conjurant de rendre enfin aux Polonais catholiques la liberté de leur " Vons êtes peut-être curieux de remon et de leur foi, seul moyen d'asavoir quelque chose de ce qui se passe paiser les troubles actuels, d'arrêter

(Mémoriale.)

LE FOUET DANS LA MARINE ANGLAISE. -On écrit de Liverpool:

dat reçoit une ration d'une demi-livre na lecture du jugement, puis il appede farine de mais et trois quarts de la le maitre de l'équipage : "Donnez à cet homme douze coups de fouet" Le recit suivant est emprunté à lui dit-il. Le maître d'équipage saides soldats fédéraux qui ont été pri- sit la garcette (out o'nine tails) et se sonniers dans Vicksburg et relachés mit à frapper. Pendant que les coups depuis : Le bruit que les assiégés souffrent tuné, on l'entendit prononcer ces padu manque d'eau est faux ; ils en ont roles : Oh! ma mère! ma mère! que en abondance dans d'excellentes ci- diriez-vous si vous voyiez votre pauvre fils en ce moment ? Mon Dieu "Les femmes et les enfants restent qu'ai-je fait pour mériter ceci? "Et toujours en ville, malgré l'ordre de se tournant, autant qu'il le pouvait, s'éloigner qui a été donné à plusieurs vers le capitaine: "O capitaine! lui reprises. La veille de notre départ, dit-il, n'avez-vous aucune pitié? penle rapport du matin révéla le fait dou- sez à vos propres fils !.... Je ne devais "On vit très distinctement le ca-

Pemberton. Les femmes de Vicks- "Lorsque le maître d'équipage fut burg sont ou braves au-delà de ce à la fin de ses douze coups, le capi-Les bombes vont fouiller toutes lespar- exécuté immédiatement; mais cette jouent comme d'habitude dans les plainte, n'articula pas un mot : l'excès rues, et les femmes, loin de se cacher, de la douleur l'avait rendu insensible ;

ses sens, et put dire à son bourreau de

" Ce malhenrenx doit encore subir,

Nouvelles Electorales.

VERCHERES. Etat des polls pour les deux jours de vota-

Geoffrion. Marchessault. Vercheres 363

Majorité pour Geoffrion 219

Voici l'état des polls le dernier jour de la votation de Québec centre. Thibaudeau. Simard Quartier St. Louis..... du Palais. St. Jean 449 Si nos sommes bien informés (et Banlieve . Total pour Thibodeau... 898 Total pour Simard 624

> Majoritè pour Thibaudeau 274 COMTÉ DE BELLECHASSE.—A la fermeture du poll de ce premier jour, l'état de la vota-

Rémillard. Fortier. St. Lazure St. Gervais..... St. Charles Roelland Beaumont St. Michel. St. Raphaël..... St. Valier.....

Majorité de 268 voix pour Mr. Rémillard Les nouvelles des différents comtés où les élections ont déjà eu lieu sont des plus affligeantes. Partout ou presque partout on a eu recours à la brigue, à la violence, à la corruption. Ici, la conscience de l'électeur était bominables voies de lait sur des gens paisibles qui étaient mis ainsi dans l'impossibilité de remptir leurs devoirs de citoyens. Dans plusieurs dont les jours sont en danger par est un bien plus grand nombre dont les blessures, pour être moins inquiétantes, ne sont

Il ne suffit pas de gémir d'un pareil état de choses ; il faut que de tous côtes les sons citoyens protestent avec énergie et flétrissent sans merci tous ces indignes candidats, quels qu'ils soient, qui, sans prendre souci des teryens .- Courrier du Canada

BOUVILLE.

Mr. Drummond reste battu, fait que nous ne pouvous aucunement nous expli doute que Mr. Poulin, suivant son habitude, n'ait fait des montagnes de mensonges : personne ne l'égale dans l'art de la calomnie lache et acharnée, mais cela ne suffit pas la boisson; il lui exposa avec tant de lée de la Rivière-Petite-Nation jusqu'à la ont été démontés, et les chevaux ont écution d'une sentence condammant l'autre plateau de la ballance ne sera plus